

L'apprentissage les a séduits

Les portes ouvertes du centre de formation d'apprentis de la CCI ont accueilli plus de 500 visiteurs, hier matin, à Eurespace. Et beaucoup de jeunes en sont ressortis convaincus.

Je veux travailler dans la décoration », annonce Noémie. « Et moi, je suis là pour la formation en coiffure », poursuit Célia. Malgré leur jeune âge, respectivement 13 et 12 ans, ces deux sœurs ont déjà des projets bien arrêtés. Ce samedi matin, leur venue à Cholet pour les portes ouvertes du Centre de formation d'apprentis (CFA) de la CCI n'avait rien d'une visite de courtoisie. « Les filles savent ce qu'elles veulent. Elles sont déjà en train de chercher des stages dans leur domaine et veulent enchaîner sur un apprentissage, confirme la mère de famille, originaire de Beaupréau. Ce matin, on voulait voir le centre de formation et ses équipements, qui sont très bien. »

Croisés dans les différentes salles de l'établissement, Willy, 14 ans et motivé par une formation dans la vente, comme Angélique, 13 ans et qui voit son avenir dans la coiffure, affichent la même détermination. Autant d'exemples qui démontrent que la vision de l'apprentissage a bel et bien changé ces dernières années. Auparavant considérés comme une voie de garage, ces cursus en alternance sont désormais recherchés.

« Nos formations offrent des débouchés »

JEAN-BAPTISTE GRÉMY

Directeur d'Eurespace

« Comme toutes nos formations sont montées en lien avec le tissu économique local, elles offrent des débouchés et c'est ce que les jeunes recherchent, souligne Jean-Baptiste Grémy, directeur du CFA choletais situé au campus Eurespace. Nous avons, par exemple, un bac S qui est en train de faire un CAP coiffure chez nous. L'une de nos apprenantes est même titulaire d'une licence en notariat. Et on constate aussi que les orientations vers apprentissage se font de plus en plus tôt, ce qui est une bonne chose pour avoir le temps de construire un projet. »

L'idée d'organiser des portes ouvertes dès décembre, en plus de celles qui se tiennent habituellement en février, découle d'ailleurs de cette nouvelle tendance. L'année dernière, celles du CFA de Cholet avaient



Cholet, Eurespace, hier. Alexis et Silouane, en deuxième année de CAP en maintenance des installations thermiques, apprécient leurs conditions d'apprentissage.

PHOTO : CO - ÉTIENNE MVE

accueilli 400 visiteurs. Ils ont été plus de 500 cette année. Preuve que ce nouveau temps d'informations répond à une réelle attente. Avec 1 100 apprenants, l'établissement propose des formations du CAP au bac +4 dans une dizaine de métiers allant de la coiffure à la peinture, en passant par la vente, la menuiserie ou encore la maintenance automobile. Le CFA choletais se démarque aussi par ses filières spécialisées dans l'énergie et l'industrie, pour lesquelles elle est reconnue comme centre d'excellence et qui sont donc très demandées. Au chapitre des nouveautés pour la rentrée prochaine : un titre professionnel (niveau bac +2) en conseiller décoration et deux bacs pro, un en logistique et un en coiffure.

« Il faut être motivé »

« Ces créations répondent aussi aux souhaits exprimés par les jeunes, commente Jean-Baptiste Grémy. Nous sommes à l'écoute de nos apprenants. » Et ce ne sont pas Alexis et Silouane qui vont dire le contraire. En 17 et 16 ans, tous les deux sont en

deuxième année de CAP en maintenance des installations thermiques (MIT) et, en ce jour de portes ouvertes, ont été mobilisés pour témoigner de leur parcours. « On est bien ici, confient-ils, tout en bûchant sur une réalisation pour le concours du meilleur apprenti. On apprend un

métier intéressant et il y a du boulot dans le secteur. Après, c'est comme pour tout : il faut être motivés. Ceux qui sont arrivés dans cette formation par hasard sont d'ailleurs déjà repartis. »

Étienne MVE



Les portes ouvertes du CFA, les premières de l'année, ont attiré plus de 500 visiteurs au Campus d'Eurespace.

PHOTO : CO - ÉTIENNE MVE